

fond. Ici, en effet, il corrige sa bonne impression première, pour entreprendre de nous enseigner comment il faudra apprécier nos confrères de la presse si on veut le faire selon ses goûts.

Marri, messieurs, de vous contrister, mais autant vaut régler ce compte tout de suite. Le "GLANEUR" entend garder sa liberté d'opinion, pleine et entière, comme il la laisse aux autres. Telle publication peut n'être pas selon votre choix et nous convenir parfaitement, : l'*Etudiant* de Joliette, pour un exemple. Exprimez en votre personnel sentiment — nous le récuserons, c'est tout,— et nous laissez, de grâce, émettre aussi le nôtre, avec tout autant de sérieux, pour le moins que vous ne l'aurez fait.

A l'occasion de la fête patronale des Canadiens-Français, le 24 juin dernier, la plus jolie publication, cette année, a été faite, sans aucun doute, par le *Messager*, de Lewiston Maine. Ce vail-lant organe français accomplit une patriotique mission aux confins nord-est de la Nouvelle Angleterre ; il a fait une halte, en ce grand jour de fête, pour rappeler les origines de la colonie canadienne de Lewiston, aujourd'hui très importante, et gagnant énormément du terrain, chaque jour, au point de vue des affaires et de la politique. L'historique de la ville et de l'établissement des principaux citoyens français y est très bien fait. Lewiston a plusieurs conseillers français et elle a déjà fourni à la législature du Maine deux députés de notre origine, les honorables MM. Martel et Cloutier. Nos compatriotes s'y tailleront une large part d'influence s'ils savent soutenir énergiquement et avec intelligence les progrès déjà faits.

Honneur et gratitude au *Messager* pour tous ces détails qu'il nous révèle et l'heureuse popularité qu'il attache au groupe, bien méritant, de ses concitoyens.

C'est un modèle à suivre, d'esprit d'entreprise et de patriotisme éclairé, pour tous nos confrères français de la grande république voisine.

PASSIM.

GLANURES D'ECHOS ET RUMEURS.

L'inauguration du chemin de fer "Montréal et Occidental," laquelle s'est faite samedi, le 9 juillet dernier, marque une époque dans les annales de la nation canadienne-française. L'ouverture au commerce et au progrès du grand et beau royaume du Nord est pour nous une magnifique promesse de plus pour notre avenir. Le GLANEUR est heureux de notre cet événement remarquable.